
1 de 3 

 

 
COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Le jeudi 19 novembre 2015, à 9 h 
Salle Gatineau, Maison du citoyen, secteur Hull 

 
PRÉSENCES : Madame Louise Boudrias, présidente et conseillère municipale 

 Monsieur Martin Lajeunesse, conseiller municipal 

 Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal 

 Madame Agathe Lalande, Ville de Gatineau 

 Monsieur Paul Nicole, Ville de Gatineau 

 Madame Anick Fortin, Ville en santé 

 Madame Priscillia Levac, Ville de Gatineau 

 

Madame Geneviève D’Amours, CISSS de l’Outaouais – Gatineau 

Monsieur Pierre Dumoulin, Cégep de l’Outaouais 

Madame Pauline Fortin, Direction de la santé publique 

Monsieur François Grenier, Québec en forme 

Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau 

Monsieur Karl Lavoie, Chambre de commerce 

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin, Office municipal d’habitation de Gatineau 

Monsieur Martin Robitaille, UQO 

 

ABSENCES MOTIVÉES : 

Monsieur Yess Gacem, directeur, Service LSDC 

 

Madame Kathleen Barrette, STO 

Madame Chantal Courchaine, TROCAO 

Madame Frédérique Delisle, Loisir Sport Outaouais 

Madame Sylvie Mantha, Service de police de Gatineau 

 

INVITÉS : Monsieur Mustapha Bahri, CVQ du Vieux-Gatineau 

 Madame Claude Crustin, Centre de services de Buckingham et Masson-Angers 

 Madame Émilie Chasles, Centre de services de Hull 

 Monsieur Paul Drouin, Centre de services d’Aylmer 

 Madame Julie Sénéchal, Centre de services de Gatineau 

 Madame Sabrina Thibodeau, stagiaire en kinésiologie, Ville de Gatineau 

 

 

1.  MOT DE BIENVENUE 

 

La rencontre débute à 9 h. 

 

Madame Louise Boudrias souhaite la bienvenue à tous les membres. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par monsieur François Grenier 

Appuyé par madame Geneviève D’Amours 

 

Et résolu d’adopter l’ordre du jour de la présente séance, tel que soumis. 

 

Adoptée 

 

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 24 SEPTEMBRE 2015 
 

Madame Louise Boudrias mentionne que le procès-verbal de la réunion du 24 septembre 2015 est en processus 

de dépôt au comité plénier. 
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4. SUIVIS DE LA RÉUNION DU 24 SEPTEMBRE 2015 

 

4.1 Réponse à Nathalie Leclerc 

 

La lettre de réponse à la demande de précision de Gatineau Refuse, madame Nathalie Leclerc lui a été 

acheminée. 

 

4.2 Habiter mon quartier 

 

Madame Agathe Lalande rappelle l’origine du projet « Habiter mon quartier » et son évolution. Elle 

présente les quatre grandes étapes, soit : 

 

- Création d’un comité de pilotage; 

- Élaborer un plan d’action dans les quatre quartiers identifiés dans le but d’arrimer les actions; 

- Élaborer un cadre d’intervention en développement des communautés; 

- Évaluer et documenter. 

 

La vidéo sur le projet « Habiter mon quartier » faisant la promotion de quatre initiatives citoyennes et 

communautaires est présentée à l’écran.  

 

Une rencontre se tiendra le 25 novembre 2015. Les objectifs visés sont de : 

 

- Favoriser l’adhésion et la participation des partenaires potentiels au projet expérimental HMQ; 

- Créer un bassin de communautés d’expérimentation; 

- Identifier les enjeux et les conditions gagnantes du développement des communautés; 

- Identifier les balises essentielles du cadre d’intervention. 

 

5. HUIS CLOS 

 

Voir ordre du jour huis clos. 

 

Pause de 10 h 20 à 10 h 35. 

 

6. PRÉSENTATION ET RECOMMANDATION – PLAN D’ACTION DE GATINEAU POUR LA 

SOLIDARITÉ ET L’INCLUSION SOCIALE 

 

Monsieur Mustapha Bahri présente brièvement le rapport d’évaluation des impacts de la mise en œuvre du Plan 

d’action de Gatineau pour la solidarité et l’inclusion sociale (PAGSIS), rédigé par l’UQO. 

 

Monsieur Bahri fait part aux membres des projets mis en place par les partenaires du milieu grâce à la 

contribution financière du PAGSIS.  

 

Monsieur Bahri fait part aux membres des enjeux liés au risque de démobilisation du milieu suite à la décision du 

Gouvernement du Québec de ne pas reconduire l’enveloppe budgétaire du PAGSIS. Il demande aux membres 

d’appuyer la reconduction des fonds afin de permettre la poursuite des projets. 

 

Madame Boudrias demande à monsieur Mustapha Bahri d’apporter des éclaircissements au texte du rapport de la 

page 10. 

 

Considérant que le Gouvernement du Québec par le Fonds québécois d’initiatives sociales (FQIS) a soutenu, par 

une contribution financière de 1 270 945 $, pour une période de trois ans, 17 organismes de Gatineau en lien avec 

la lutte contre la pauvreté et l’exclusion sociale; 

 

Considérant que la contribution financière a transité par la Conférence régionale des élus de l’Outaouais (CRÉO) 

et que celle-ci a convenu d’en confier la gestion et le suivi à la Ville de Gatineau; 

 

Considérant que la Ville de Gatineau a mandaté la Commission Gatineau, Ville en santé (CGVS) afin d’élaborer 

le Plan d’action de Gatineau pour la solidarité et l’inclusion sociale (PAGSIS); 

 

Considérant que le soutien accordé prendra fin le 31 mars 2016; 

 

Considérant que le Gouvernement du Québec a annoncé le renouvellement des protocoles d’entente avec les 

organismes communautaires et le lancement d’une consultation publique en matière de lutte contre la pauvreté et 

l’exclusion sociale : 

 

Il est proposé monsieur Martin Robitaille 

Appuyé par monsieur Marcel Lalonde 
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Que la Commission Gatineau, Ville en santé recommande au conseil municipal : 

 

• d’appuyer les organismes communautaires dans leur requête visant à maintenir les sommes octroyées dans la 

lutte contre la pauvreté et l’exclusion sociale sur le territoire de Gatineau; 

 

• de poursuivre la gestion du Plan d’action gouvernemental pour la solidarité et l’inclusion sociale (PAGSIS) 

sur son territoire, compte tenu des avantages d’une gouvernance de proximité comme le démontre l’expérience 

en cours par son adaptation locale, moyennant le soutien financier du Gouvernement du Québec à la hauteur 

actuelle; 

 

• de demander au Gouvernement du Québec de reconduire les fonds associés au PAGSIS afin de permettre la 

poursuite des projets, entre autres, sur le territoire de Gatineau; 

 

• d’adopter le mémoire dans le cadre de la consultation publique en matière de lutte contre la pauvreté et 

l’exclusion sociale du Ministère du Travail, de l’Emploi et de la Solidarité sociale; 

 

 de déposer un mémoire, avant le 29 janvier 2016, dans le cadre de la consultation publique en matière de lutte 

contre la pauvreté et l’exclusion sociale du Ministère du Travail, de l’Emploi et de la Solidarité sociale; 

 

Adopté 

 

7. PROJET PROPEL 
 

Monsieur Marcel Lalonde rappelle que le projet Propel est issu d’un partenariat entre différents partenaires, dont 

les cinq commissions scolaires de Gatineau, la Ville de Gatineau, Québec en forme, la Concertation pour de 

saines habitudes de vie en Outaouais et le Comité d’amélioration de la persévérance scolaire. Un sondage a été 

produit afin d’obtenir un portrait des habitudes alimentaires et de l’activité physique auprès des jeunes sur le 

territoire de la ville de Gatineau: 15 943 jeunes de 64 écoles ont répondu au sondage. 

 

Monsieur Lalonde présente les résultats du Portrait de l’activité physique et de l’alimentation des jeunes de la 

ville de Gatineau. 

 

Il a été mentionné que ces résultats permettront de prioriser des actions qui serait pertinent d’arrimer avec le 

projet « Habiter mon quartier ». 

 

Plusieurs membres font part de leurs idées et de leurs opinions. Les membres ont beaucoup apprécié la 

présentation. 

 

8. PAROLE AUX PARTENAIRES – TOUR DE TABLE SITUATION ACTUELLE DANS LES 

ORGANISATIONS 

 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin partage avec les membres les préoccupations de l’OMHG concernant l’accueil 

des réfugiés syriens. 

 

Monsieur Lalonde informe les membres des implications des commissions scolaires. 

 

Madame Agathe Lalande fera un suivi pour informer madame Pilon-Gauvin et monsieur Lalonde au sujet de 

l’implication de la Ville, afin de faciliter l’arrimage entre les organisations. 

 

9. VARIA 

 

Aucun point n’a été ajouté. 

 

10. PROCHAINE RENCONTRE 

 

Le jeudi 17 décembre 2015 de 9 h à 12 h à la salle Gatineau. 

 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Il est proposé par monsieur Cédric Tessier 

Appuyé par madame Geneviève D’Amours 

 

De levée l’assemblée à 12 h. 

 

 

 

Rédaction du procès-verbal Signature de la présidente 

 

 

____________________________________ ____________________________________ 

Madame Priscillia Levac Madame Louise Boudrias, présidente 

Secrétaire aux comités et commissions Conseillère municipale 


